

La femme mal aimée et le don du génie

Autrefois un chef avait épousé une centaine de femmes. Parmi les cent femmes il y en avait une qui était mal aimée. On ne lui donnait rien et elle vivait des déchets que les autres femmes jetaient. Comme moutarde elle utilisait les déchets des yeux.

Un jour elle va aux champs. Etant aux champs elle voit la pluie qui se préparait. Elle dit alors :

- Si jamais la pluie arrivait, elle va mouiller ce que j'ai laissé au soleil, car je n'ai pas d'enfants pour ramasser mes affaires. Cela va me cause un gros dégâts.

Voilà qu'un trou s'ouvre dans un arbre et un génie sort. Le génie lui demande :

- Maman, qu'est-ce que tu dis ?

Elle raconte au génie son histoire. Le génie lui dit alors :

- C'est vrai ce que tu dis ?

Elle répond :

- Oui, c'est ça !

Le génie lui donne une herbe qu'elle doit mettre dans l'eau. Avec cette eau elle doit se laver le visage le matin. Ensuite le génie lui dit :

- Tu prendras un peu de cette herbe, tu l'écrasera et tu la mettras dans ta marmite. Tu déposeras ensuite la marmite sur le foyer. Et tu verras ce qui va se passer.

Elle rentre à la maison et elle fait ce que le génie lui a dit.

Tout à coup une des femmes du chef arrive à côté de la marmite et elle commence à déféquer dans la marmite. Au moment où elle voulait se lever voilà que la marmite reste collée à ses fesses.

La femme se met à chanter :

Chant

Le chef entend le chant et il vient voir ce qui se passe. Il se rend compte que sa femme a la marmite collée aux fesses et il demande à la mal aimée :

- Est-ce bon ce que tu as fait ?

Le chef dit alors :

- Comment vais-je faire pour avertir la famille de ce qui est arrivé à la femme ?

La femme mal aimée se met à chanter :

Chant

Le chef lui-même se lève et va informer la famille de la mal aimée de ce qui est arrivé. La famille répond :

- Tu es leur mari, va donc inviter la famille de l'autre femme et le jour arrivé nous tous nous allons nous rencontrer.

Le jour arrivé les voilà tous réunis. Le chef prend la parole et dit :

- Ce n'est pas pour rien que je vous ai convoqués. Mes deux femmes là... celle-ci défèque dans la marmite de celle-là. Tandis qu'elle était en train de le faire, voilà que la marmite est resté collée aux fesses.

On demande à la mal aimée ce qu'on doit faire pour que la marmite se décolle.

La femme répond :

- Elle doit donner vingt moutons, six chèvres, cinq poules et sept pintades pour sacrifier au génie afin que la marmite se détache.

On lui dit alors :

- C'est trop, il faut diminuer un peu.

Elle répond:

- Non, laissez-moi finir de parler et on verra. Il reste le pigeon, le chat et une marmite. Si vous donnez tout cela la marmite va se détacher. On va amener le tout sous l'arbre là où j'ai eu mon médicament.

Le chef a apporté seulement une partie de ce que la femme avait demandé. Le chef dit à la femme mal aimée:

- C'est moi qui vous ai épousées toutes les deux, donc accepte ce que j'ai apporté.

Elle accepte et on amène tout sous l'arbre pour le sacrifice.

Arrivés la mal aimée s'adresse à l'arbre avec une invocation et celui-ci s'ouvre et le génie sort et il dit:

- Vous êtes arrivés? Où est donc la femme en question?

Le chef répond qu'elle est restée à la maison. La génie dit alors:

- Mais non, allez la chercher!

On est donc parti la chercher. Le génie lui a lors posé des questions:

- C'est d'excréments que tu te nourris?

Elle dit:

- Non!

Le génie dit à la mal aimée de faire ce qu'il lui a montré. Elle prend de l'huile de karité, elle le met dans ses mains puis elle va vers sa co-épouse et lui frappe les fesses: la marmite se détache. Tout le monde se mit alors à applaudir. La mal aimée lui dit:

- Je te fais grâce. Prenez tout ce que vous avez amené et rentrez chez vous, puisque mon génie m'a aidé, moi aussi je vous pardonne.